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Modena: 22 luglio 2014 

INTERROGAZIONE 

OGGETTO: RIFORMA CCIAA, CRISI ECONOMICA, RICADUTE SUL TERRITORIO 

TENUTO CONTO CHE: 

 la  legge  sulla  riforma della Pubblica Amministrazione prevede una accelerazione della  riforma delle 

CCIAA con il taglio del 50% dei diritti camerali che le aziende devono versare annualmente all’ente; 

 lo spirito di tale riforma punta alla riorganizzazione di mastodontici enti, come appunto  le Camere di 

Commercio, particolarmente costosi nella  loro gestione e non sempre efficaci nei risultati a beneficio 

delle imprese che di fatto le alimentano; 

 il taglio previsto per la CCIAA di Modena ammonterebbe a circa 7 milioni di euro; 

 l’ente Modenese, come anche gli altri enti del  territorio, hanno già  fatto sapere che a  fronte di  tale 

riduzione di entrate la prima “riorganizzazione” che verrà attuata sarà il taglio netto dei fondi destinati 

al sostegno del territorio; 

CONSIDERATO CHE: 

 per Modena si tratta di un sostegno economico che verrà sottratto ad attività come Fiera di Modena, 

Promec, Consorzi Fidi, completamento dello Scalo Merci di Marzaglia, ma anche Festival della Filosofia, 

progetto Palatipico e promozione; 

 tra i progetti sostenuti dalla Camera di Commercio c’è anche la promozione della nostra città all’Expo 

2015 che la CCIAA aveva ipotizzato di sostenere con quasi due milioni di euro; 

PRESO ATTO CHE: 

 il gruppo parlamentare del PD ha  in  tal  senso presentato un emendamento per chiedere che  i  tagli 

vengano spalmati in tre anni; 

 anche qualora passasse l’indirizzo politico indicato dal PD verrebbero meno importanti fonti di entrata 

per il territorio, a partire, a quanto pare, già dall’edizione 2014 del Festival della Filosofia; 

 Al Sindaco Giancarlo Muzzarelli 

 Alla Presidente del Consiglio 
Comunale Francesca Maletti 
 
E p.c. 

 Ai sig.ri Consiglieri 
 All’Ufficio Supporto Attività 
Consiliari 



     
 

2 
 

INTERROGA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE: 

 quale sia la posizione del Sindaco relativamente a quanto previsto dalla riforma; 

 come giudichi  il Sindaco  la scelta della Camera di Commercio di Modena di tagliare  i trasferimenti al 

territorio  come  reazione  prima  ad  una  riforma  che  vorrebbe  andare  nella  opposta  direzione  di 

razionalizzare la spesa di un Ente che costa quasi 10 milioni l’anno di gestione; 

 se  il  Sindaco  abbia  già  incontrato  il  Presidente  della  CCIAA, Maurizio  Torreggiani  per  discutere  del 

problema e, se no, per quali ragioni tale incontro non sarebbe avvenuto e se si, cosa ne sia emerso; 

 se ci possono essere sinergie di gestione tra la CCIAA e il Comune di Modena al fine di razionalizzare i 

costi; 

 se ritiene che i costi procapite del personale e dei dirigenti, nonché la relativa struttura di CCIAA siano 

in linea con quelli di altri Enti Pubblici locali e se si possa prevedere un riadeguamento a fronte dei tagli 

in arrivo; 

SI CHIEDE INOLTRE DI SAPERE: 

 qualora  realmente  l’ente  interrompa  improvvisamente  il  suo  sostegno  alle  diverse  attività,  in  che 

modo  il Sindaco e  la Giunta  intendano  far  fronte ai maggiori  impegni che spetteranno al Comune di 

Modena; 

 con quali risorse verrà integrata la riduzione di fondi a favore del Festival della Filosofia 2014 e 2015; 

 se, e in che modo, nel riunire gli Enti del territorio al “Tavolo” sul tema dell’Expo 2015 il Sindaco abbia 

focalizzato  il  problema  della  mancanza  di  trasferimenti  da  parte  dell’Ente  che  avrebbe  dovuto 

sostenerlo e come intenda provvedere; 

 che fine potrà farà per il Sindaco il Progetto del Palatipico; 

 se e in che modo la scelta della CCIAA influenzerà il completamento dello Scalo Merci di Marzaglia, al 

palo da anni e oggi ancor più lontano e come al proposito il Sindaco abbia intenzione di intervenire; 

 stante  il  persistere  della  drammatica  situazione  economica  e  occupazionale  in  cui  versa  il  nostro 

territorio e alla  luce di questi  importanti riforme, come mai ci si è  fatti cogliere  in modo  totalmente 

impreparato? quali  idee e novità ha messo  il Sindaco sopra ai  famigerati “Tavoli” e che strategie ne 

sono emerse. 

Il Capogruppo 

Antonio Montanini 

NB: Si richiede la pubblicazione a mezzo stampa. 


